



*FORUM. Revista Departamento de Ciencia Política* (e-ISSN: 2216-1767), publicación de la Universidad Nacional de Colombia, invita a la comunidad académica nacional e internacional a participar en el número 30 (julio-diciembre de 2026) con artículos sobre temáticas del dossier: “**Progresismo debutante: balance del gobierno de Gustavo Petro en el poder**”.

**Fecha de recepción de los contenidos: hasta el 15 de noviembre de 2025.**

**Editora invitada:**

Doris Gómez Osorio, comunicadora social periodista y politóloga  
Magister en Ciencia Política - Universidad Nacional de Colombia. Doctoranda en Comunicación.

**Objetivo de la convocatoria**

En las elecciones presidenciales colombianas de 2022 se abrió una gran expectativa frente a lo que representaría un gobierno con agenda de cambio, en un país marcado por la presencia en el poder de élites políticas tradicionales. Desde 1991 Colombia había tenido 6 presidentes pertenecientes a partidos y coaliciones de derecha y centroderecha del Partido Liberal, Partido Conservador, Centro Democrático y Partido de la Unidad Nacional.

El deseo de cambio era evidente en la ciudadanía que se decantó por dos propuestas alternativas que llegaron a la segunda vuelta: la campaña de Gustavo Petro Urrego del Pacto Histórico ganó con 11.291.986 votos, frente a 10.604.337<sup>1</sup> de la Liga de Gobernantes Anticorrupción, cuyo candidato fue Rodolfo Hernández Suárez. El reñido resultado final en las urnas dejó claro un electorado dividido y por tanto una dura oposición al gobierno ganador.

El Pacto Histórico, coalición que llevó a Petro a la presidencia, fue conformada el 18 de julio de 2022 por varios movimientos y partidos políticos de línea progresista, con marcadas diferencias y contrastes: Colombia Humana, Unión Patriótica-Partido Comunista, Polo Democrático Alternativo, Movimiento Alternativo Indígena y Social, Partido del Trabajo de Colombia, Unidad Democrática y Todos Somos Colombia<sup>2</sup>. La naturaleza de esta plataforma y la negociación necesaria con otros sectores políticos que apoyaron la campaña ganadora fue un primer reto a la hora de conformar un equipo de gobierno

---

<sup>1</sup> Registraduría Nacional del Estado Civil (21 de junio de 2022). En la segunda vuelta presidencial del 2022 se registró la abstención más baja de los últimos 24 años. <https://www.registraduria.gov.co/En-la-segunda-vuelta-presidencial-del-2022-se-registro-la-abstencion-mas-baja.html>

<sup>2</sup> Universidad de los Andes (s.f.). Pacto Histórico Coalición. Congreso Visible. <https://congresovisible.uniandes.edu.co/partidos/perfil/pacto-historico-coalicion/252/>



incluyente, que generase credibilidad y confianza a partir del conocimiento, la experiencia y la afinidad ideológica y programática.

Pasar de las promesas de campaña a la construcción de un plan de desarrollo, lograr y mantener la gobernabilidad dentro del equipo de gobierno y de cara a la opinión pública; garantizar que funcione la agenda legislativa y con ella el impulso a las propuestas de cambio, sin que esto implique la parálisis de una burocracia necesaria, ha sido un frente de disputa permanente del gobierno con diversos sectores sociales, políticos y económicos. Está en juego la capacidad de materializar un proyecto político alternativo en el ejercicio del gobierno que además gane legitimidad y logre instaurar otras maneras de entender lo público y su funcionamiento.

Para analizar este proceso de gobierno y sus resultados hasta hoy, a menos de un año de finalizar su gestión, la Revista Forum invita a la comunidad académica a postular artículos inéditos de investigación, revisión y reflexión para conformar el dossier temático “Progresismo debutante: balance del gobierno de Gustavo Petro en el poder”. Los ejes temáticos propuestos son:

#### **Ejes temáticos:**

- El progresismo en el poder: agendas en disputa
- Gestión y comunicación del gobierno nacional
- La materialización de la redistribución desde las políticas públicas
- Relaciones internacionales
- La gestión de las finanzas públicas
- La derecha en la oposición

Se publican contenidos inéditos en español, portugués e inglés. Los autores deberán seguir las normas editoriales de la revista

<https://revistas.unal.edu.co/index.php/forum/about/submissions#authorGuidelines>

Enviar los artículos por la plataforma de la revista  
<https://revistas.unal.edu.co/index.php/forum/about/submissions#onlineSubmissions>

Para mayor información: [forum\\_med@unal.edu.co](mailto:forum_med@unal.edu.co)